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3ПАРЛАМЕНТСКОЕ СОБРАНИЕ

Маргарита ПАВЛОВА, Член Комиссии ПС по инфор-
мационной политике, информационным технологиям 
и связи:

- Можно назвать достаточно интенсив-
ным сотрудничество между регионами 
России и Беларуси, и на фоне конфлик-
та с Украиной мы стали еще ближе друг 
к другу. Должны и дальше во всех сфе-
рах идти на экономическое и политиче-
ское сближение. Мы - братские народы, 
объединены одной историей, культурой, 
и нам стоит держаться вместе.

Хотелось бы, чтобы совместных ме-
роприятий стало еще больше. Могу привести в пример Че-
лябинскую область. У нас на полях работают белорусские 
трактора, есть и договоры по выпуску целой линейки техники 
на Челябинском тракторном заводе. По части культурного 
обмена тоже все хорошо -  в прошлом году Белорусский 
Большой театр приезжал с гастролями в наш оперный театр. 
Глава региона регулярно бывает в соседней братской стране.

Самое главное - поддерживать взаимодействие на долж-
ном уровне. Планы уже сверстаны. В целом интеграция не 
может быть быстрой. Она идет постепенно. С каждым годом 
все больше людей и предприятий, организаций вовлекается 
в этот процесс. Это замечательно.

Валентина СТЕПАНОВА, 
Кристина ХИЛЬКО

■■ Депутаты■ПС -■о■сотруд-
ничестве■«на■местах»■и роли■
Форума■регионов■в налажи-
вании■связей.

Сергей ХОМЕНКО, заместитель Пред-
седателя ПС:

- Вопросы укрепления 
интеграции, двустороннего 
взаимодействия, которые 
всегда активно обсужда-
ют на Форуме регионов, 
очень актуальны и востре-
бованы. Прежде всего это 
находит свое отражение 
в торгово-экономическом 
сотрудничестве. Видим 
по количеству участников, 

что есть взаимная заинтересованность. И это 
важно, поскольку главным результатом меро-
приятия станет развитие экономики и повы-
шение благосостояния наших граждан.

Накануне Форума регионов, который по 
традиции организовывают верхние палаты 
парламентов двух стран, состоялось засе-
дание Межпарламентской комиссии Совета 
Республики и Совета Федерации по межре-
гиональному сотрудничеству в Вологде. Бе-
ларусь и Вологодская земля очень похожи. 
С одной стороны, это отсутствие достаточно 
большого количества природных ископаемых, 
с другой - развитая промышленность, сельское 
хозяйство. Но главное наше достояние - это 
люди, которые искренне любят свою Родину.

Жанна ЧЕРНЯВСКАЯ, председа-
тель Комиссии ПС по природным 
ресурсам, экологии и охране окру-
жающей среды:

- Программа 
XI Форума ре-
гионов Белару-
си и России об-
ширная. В трех  
белорусских го-
родах пройдет 
масса меропри-
ятий: выставки 
и ярмарки, зна-
комство с со-

циокультурным и экономическим 
потенциалом Беларуси. Каждый 
гость найдет для себя то, что ему 
интересно: наработки в науке и об-
разовании, инновации в экономи-
ке, вопросы безопасности, маши-
ностроение и строительная отрасль, 
нефтехимическая промышленность, 
текстильная, обувная и фармацевти-
ческая промышленность. Культурная 
и экскурсионная программы, презен-
тация национальных кухонь никого 
не оставят равнодушными.

Главное - это диалог и совмест-
ное обсуждение вопросов межре-

гионального сотрудничества, итогом 
которых будет подписание согла-
шений, коммерческих контрактов 
и других документов для расширения 
двустороннего сотрудничества.

На примере профильной комиссии 
вижу, как тесно выстраиваются свя-
зи с белорусскими и российскими ре-

гионами, пострадавшими от аварии 
на ЧАЭС. Социальные проекты по 
ликвидации последствий катастро-
фы для наших стран в приоритете. 
Мы накопили большой опыт в реа-
билитации пострадавших регионов. 
Союзные программы гармонично до-
полняют госпрограммы двух стран.

Сергей РАЧКОВ, председатель 
Комиссии ПС по международным 
делам, миграционной политике 
и связям с соотечественниками:

- Диалог идет не только 
на высшем уровне во время 
официальных визитов пре-
зидентов двух стран, но и на 
высоком рабочем уровне. 
Между нашими странами 
складываются не просто со-
юзнические и стратегические 
отношения, но и отношения 
доверительные, основанные 
на взаимном уважении, рав-
ноправии.

Наши страны всегда последователь-
но выступали за упрочение связей 
между двумя государствами и нала-
живание тесного межрегионального 
сотрудничества.

Форум регионов Беларуси и Рос-

сии поможет открыть новые горизон-
ты долгосрочного взаимовыгодного 
 сотрудничества. Депутаты держат 
 руку на пульсе и осуществляют пар-

ламентский контроль за хо-
дом реализации основных 
направлений Союзного до-
говора. А здесь очень много 
работы.

Уже выполнили 28 отрас-
левых программ. Сейчас, 
на ближайшие три года, на-
мечены новые амбициоз-
ные задачи. Они касаются 
экономики, промышленной 

кооперации, агропромышленного ком-
плекса. У нас есть серьезные планы 
по космическим программам. Не мо-
жем оставить без внимания вопросы, 
связанные с укреплением обороно-
способности, безопасности Союзного 
государства.

Наталья НИКОНОРОВА, Член Комиссии ПС 
по информационной политике, информаци-
онным технологиям и связи:

- Сотрудничество между нашими реги-
онами только набирает обороты, и оно 
более чем продуктивное.

Сегодня мы планомерно и уверенно 
продвигаемся согласно векторам, на-
меченным в рамках визита делегации 
ДНР в Минск в апреле прошлого года. 
Взяли курс на взаимовыгодную работу 
в экономической сфере. Ведь сильная 
экономика - базовая составляющая для 
восстановления и процветания региона, 
для роста уровня благосостояния населения.

Есть немало продукции, производимой в Бе-
ларуси, в которой заинтересован наш регион. 
Например, нам необходима карьерная техника 
(и запчасти к ней) для добычи гранита, извест-
няка, глины, огнеупорных материалов открытым 
способом. Также есть потребность в белорусских 
тягачах и автобусах. Не секрет, что некоторые 
населенные пункты народной республики сейчас 
напоминают большую стройку. В связи с этим 

есть потребность в строительной плитной про-
дукции, мебели, обоях белорусских производи-
телей. Мы, в свою очередь, закрываем некото-

рые потребности Беларуси в поставках 
сельхозпродукции (к примеру, продаем 
семена подсолнечника).

Крепкие отношения с братской рес-
публикой начали завязываться еще в пе-
риод нашей независимости. Беларусь 
одной из первых протянула нам руку 
помощи, мы это помним и ценим, и так 
будет всегда!

Касаясь темы усиления межрегио-
нального сотрудничества, невозможно 

не упомянуть деятельность Союзного государ-
ства. Госсекретарь СГ Дмитрий Мезенцев 
регулярно посещает ДНР. В феврале состоялся 
его пятый визит в Донбасс. В этот раз передали 
два «КамАЗа» и два «МАЗа» для транспортно-
технологических колледжей. В условиях острого 
дефицита автомобилей это неоценимая помощь.

Также республика безмерно благодарна на 
организацию оздоровления и отдыха для наших 
детей на территории Беларуси.

Николай НОВИЧКОВ, член Комис-
сии ПС по труду, социальной полити-
ке и здравоохранению:

 - Взаимоотношения между 
регионами  - это самое важ-
ное, что мы сейчас должны 
развивать в рамках Союзного 
государства. Динамично идет 
интеграция на уровне стран. Ре-
ализованы 28 интеграционных 
программ. Активно работает 
Парламентское Собрание. По-
стоянно проводим выездные 
семинары на местах. Крайне 
важно спустить интеграцию на регио-
нальный уровень, чтобы было проще 
и для предприятий находить партне-
ров, и для территорий искать пути взаи-
модействия для решения социально-
экономических проблем.

В Нижегородской области вопрос ин-

теграции решают на системном уровне, 
у каждого района есть четкая программа 
сотрудничества с регионами Беларуси. 

Не во всех субъектах этот под-
ход реализуется, но его нужно 
брать на вооружение. Чем ни-
же уровень интеграции, тем 
она эффективнее, потому что 
президенты общаются регуляр-
но, депутаты и министры тоже, 
но жизнь всегда происходит 
на земле, на уровне муници-
палитетов.

Надо чаще встречаться, ис-
кать точки соприкосновения, взаимный 
интерес, который есть всегда. Потен-
циал роста далеко не исчерпан. Форум 
регионов выполняет эту задачу, люди 
находят новых друзей и партнеров. 
В целом, важнее Беларуси для России 
союзника нет.
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«ПОТЕНЦИАЛ РОСТА  
ДАЛЕКО НЕ ИСЧЕРПАН»

В прошлом году заключили 
контрактов на полтора 

миллиарда долларов. Впереди - 
новые свершения.


